

Liebe Leserinnen und Leser, Liebe Schulgemeinschaft,

unsere Klasse, die 8a, möchte sich ganz herzlich bedanken, dass wir die Chance bekommen haben, an der Demokratiewoche teilzunehmen.

In dieser Woche hatten wir keine normale Schulwoche – wir durften bei einer ganz



besonderen Demokratiewoche mitmachen! Die Christoph-Sonntag-Stiphtung hat das alles für uns organisiert. Es ging darum, zu lernen, was Demokratie eigentlich ist, warum sie wichtig ist und wie wir selbst mitbestimmen können. Es war für uns eine besondere Erfahrung, die uns nicht nur zum Nachdenken angeregt hat, sondern uns auch gezeigt hat, wie wichtig demokratische Werte in unserem Alltag sind.



Während der Woche haben wir uns intensiv mit den Themen Meinungsfreiheit, Toleranz, Mitbestimmung und Verantwortung beschäftigt. Durch spannende Workshops, Diskussionen und Projekte konnten wir Demokratie erleben und lernen, dass Demokratie nicht nur etwas ist, das in der Politik stattfindet, sondern bei uns selbst beginnt – in der Schule, in der Klassengemeinschaft und im täglichen Miteinander.

An drei Tagen waren wir nicht in der Schule, sondern an spannenden Orten unterwegs: zum Beispiel in der Umweltakademie und im Haus der Geschichte, wo wir uns intensiv mit dem Thema Migration befassten. Wir haben coole Workshops gemacht, viel diskutiert und auch selber mitgemacht. Es ging dabei um Themen wie Umweltschutz, Zusammenleben und wie man seine Meinung sagen kann – aber auf eine faire Art.





Wir wurden mit einem Bus hingefahren und mussten uns um nichts kümmern – es gab sogar Essen und Trinken für uns alle. Das war richtig nett!
Wir hatten an zwei Tagen Workshops im Klassenzimmer. In einem dieser Workshops zeigte uns ein Schauspiel, wie wir uns ohne Gewalt an Diskussionen beteiligen können. Des Weiteren sammelten wir Ideen und Fragen, auf die wir gerne Antworten hätten. Am letzten Tag präsentierten wir

unsere Ideen und Fragen in einer Fragerunde und diskutierten darüber. Gäste bei dieser Fragerunde waren u.a. Christoph Sonntag und unser Konrektor Herr Pfeiffer. Uns hat die Woche echt Spaß gemacht, weil wir viel Neues gelernt haben, aber auch gemeinsam lachen und reden konnten. Demokratie ist gar nicht so kompliziert, wie man denkt – und sie geht uns alle etwas an. Außerdem hat die Woche uns



dazu motiviert, uns aktiv für die Demokratie einzusetzen, egal wie alt man ist. Wir bedanken uns herzlich bei der Christoph-Sonntag-Stiphtung für diese wertvolle Erfahrung und bei ROTARY und DICK, die diese Woche möglich gemacht haben.